

Stand: 09.02.2026 13:29:16

Vorgangsmappe für die Drucksache 17/15438

"Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs; Neuwahl zweier berufsrichterlichen Mitglieder"

---

Vorgangsverlauf:

1. Mitteilung 17/15438 vom 14.02.2017
2. Plenarprotokoll Nr. 96 vom 14.02.2017



**Mitteilung  
des Bayerischen Landtags**

**Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs;  
Neuwahl zweier berufsrichterlichen Mitglieder**

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sitzung

Frau **Kornelia Kornprobst**,  
Richterin am Oberlandesgericht München  
  
und  
Herrn **Roland Glass**,  
Präsident des Landesgerichts Nürnberg-Fürth

zu berufsrichterlichen Mitgliedern des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs gewählt.

Die Präsidentin

**Barbara Stamm**

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Zweite Vizepräsidentin Inge Aures

**Zweite Vizepräsidentin Inge Aures:** Ich rufe **Tagesordnungspunkt 3** auf:

**Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs**

**Neuwahl von zwei berufsrichterlichen Mitgliedern**

Der Herr Ministerpräsident hat mitgeteilt, dass mit Ablauf des 31. Januar der Vorsitzende Richter am Oberlandesgericht München, Herr Michael Lorbacher, in den Ruhestand getreten ist. Der Präsident des Verfassungsgerichtshofs schlägt als Nachfolgerin Frau Kornelia Kornprobst, Richterin am Oberlandesgericht München, zur Wahl vor.

Am 3. März endet die Amtszeit des berufsrichterlichen Mitglieds Dr. Herbert Veh. Der Präsident des Verfassungsgerichtshofs schlägt als Nachfolger Herrn Roland Glass, Präsident des Landgerichts Nürnberg-Fürth, zur Wahl vor.

Die Vorgeschlagenen sind bereit, im Fall der Wahl das Amt anzunehmen, und haben die entsprechende Erklärung gemäß Artikel 6 des Verfassungsgerichtshofgesetzes abgegeben.

Die Richter-Wahl-Kommission hat am 8. Februar 2017 dem Vorschlag des Präsidenten des Verfassungsgerichtshofs zugestimmt und beschlossen, der Vollversammlung zu empfehlen, die Wahlvorschläge anzunehmen.

Wir kommen damit zur Wahl. An Ihrem Platz finden Sie einen gelben und einen blauen Stimmzettel vor. Für den Wahlgang ist außerdem die in Ihrer Stimmkartentasche enthaltene gelbe Namenskarte zu verwenden. Die Urnen für die Namenskarten und für die Stimmzettel befinden sich auf beiden Seiten des Sitzungssaals im Bereich der Eingangstüren sowie auf dem Stenografentisch. Ich bitte Sie, sowohl die Namenskarte als auch die Stimmzettel nicht selbst in die Urnen einzuwerfen, sondern diese den hierfür bereitstehenden Mitarbeitern des Landtagsamtes auszuhändigen. Nur so kann der ordnungsgemäße Ablauf des Wahlvorgangs sichergestellt werden.

Wir beginnen nun mit dem Wahlgang. Für die Wahlen stehen fünf Minuten zur Verfügung.

Noch eine Minute!

(Geheime Wahl von 15.38 bis 15.43 Uhr)

Die fünf Minuten sind um. Der Wahlgang ist beendet. Wir geben das Wahlergebnis später bekannt. Bitte nehmen Sie wieder Platz.

(...)

**Erster Vizepräsident Reinhold Bocklet:** Ich stelle fest, dass der Bayerische Landtag Frau Kornelia Kornprobst und Herrn Roland Glass zu berufsrichterlichen Mitgliedern des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs gewählt hat.